

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪



DIPLOMATIE : LE CHEF D'ÉTAT A ÉCHANGÉ HIER AVEC L'AMBASSADEUR DE LA TURQUIE

Les relations entre la Côte d'Ivoire et la Turquie sont excellentes. Recevant hier S.E. Mme Yonca Gündüz Özçeri, ambassadeur de la Turquie en Côte d'Ivoire, le Président Alassane Ouattara a salué l'excellente coopération entre son pays et la Turquie. Il en veut pour preuve la visite d'État effectuée en Côte d'Ivoire par le Président Recep Tayyip Erdoğan en 2016, après celle qu'il a effectuée en Turquie en 2015. Alassane Ouattara a rappelé l'attachement de la Côte d'Ivoire à la paix à travers la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la Recherche de la Paix et le Prix Félix Houphouët-Boigny pour la Recherche de la Paix décerné par l'UNESCO. Avant de saluer la contribution de l'ambassadeur de Turquie au renforcement et à la diversification de la coopération entre les deux pays.



CONSEIL CONSTITUTIONNEL : MAMADOU KONÉ FAIT LE BILAN DE 2022

Comme les années précédentes, Mamadou Koné, président du Conseil constitutionnel, a reçu hier au siège de son institution les vœux de nouvel an des hauts conseillers et de l'ensemble du personnel civil et militaire. Il a mis à profit l'occasion pour faire le bilan de l'année écoulée. « Au niveau national, le Conseil constitutionnel, au cours de l'année écoulée, a joué sa partition lors du contentieux des élections législatives et sénatoriales partielles du 3 septembre 2022. Il l'a fait avec le sérieux, la concentration et la responsabilité dont il est coutumier, car l'expérience nous a enseigné qu'il n'y a pas de petite élection », a rappelé Mamadou Koné.

Economie ↪



DÉDICACE DU LIVRE "LA TRANSFORMATION STRUCTURELLE DE L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE" / PATRICK ACHI (PREMIER MINISTRE) : "CET OUVRAGE CONSTITUE UN VÉRITABLE BRÉVIAIRE DE L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE"

La dédicace de l'ouvrage intitulé "La transformation structurelle de l'économie ivoirienne", écrit par l'Inspecteur général d'État (IGE), Ahoua N'Doli Théophile, et paru aux éditions Le Harmattan, a eu lieu, hier, au Sofitel hôtel Ivoire. En présence du Premier Ministre, Patrick Achi, de présidents d'institutions, d'élus, de certains membres du gouvernement et de hauts cadres de l'administration. Selon le Chef du gouvernement Patrick Achi, cet ouvrage met en lumière cet effort individuel et collectif, sous l'égide du Président de la République, Alassane Ouattara, qui a permis à la Côte d'Ivoire de faire ce bond spectaculaire dans son développement socioéconomique en seulement une dizaine d'années.

AGRICULTURE 2023/ ANNÉE DÉDIÉE À LA JEUNESSE : ADJOURMANI MET SES

L'immeuble Caistab a été le théâtre d'une cérémonie de présentation de vœux de nouvel an entre Kobenan Kouassi Adjoumani et les acteurs qui animent les activités agricoles du pays. Cette cérémonie déroulée ce jeudi 19 janvier 2023 a été l'occasion pour le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural d'instruire ses collaborateurs à prendre en compte cette problématique de l'emploi des jeunes dans la mise en œuvre des plans d'activités détaillés. Selon lui, les principales réformes au cours de l'année 2023 de ce département ministériel portent sur la réforme des filières hévéa et palmier à huile, l'élaboration des stratégies nationales de gestion des aménagements hydro agricoles et de mécanisation agricole et la prise de textes d'application de la loi relative au domaine foncier rural.

COOPÉRATION ÉNERGÉTIQUE : LES ÉTATS-UNIS APPUIENT LA CÔTE D'IVOIRE

La coopération entre les États-Unis d'Amérique et la Côte d'Ivoire, en matière d'énergie, est au beau fixe. Ce dynamisme a fait l'objet, jeudi 19 janvier 2023 à Abidjan-Plateau, de la signature d'une Convention entre le Millenium challenge corporation (Mcc) et le ministère de l'Économie et des Finances. Un accord qui acte l'appui de l'État fédéral américain à la Côte d'Ivoire, dans le domaine de l'énergie. La partie ivoirienne était représentée par le ministre Adama Coulibaly tandis que Cameron Alford, vice-président du Mcc chargé des opérations du Compact, accompagné de l'ambassadeur américain en Côte d'Ivoire, agissait pour le compte des États-Unis.

URBANISME DU GRAND ABIDJAN : BRUNO KONÉ LANCE DES ÉTUDES POUR L'ACTUALISATION DES OUTILS DE PLANIFICATION

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Koné, a lancé officiellement les études pour l'élaboration des Plans d'urbanisme de détails des unités urbaines n°3, 4, 5 et 7 du Schéma directeur d'urbanisme du grand Abidjan. C'était au cours d'une cérémonie dédiée, hier jeudi 19 janvier 2023 à Abidjan-Cocody les II-Plateaux. Le but est d'actualiser les outils de planification du gouvernement. Selon le ministre, il s'agit plus précisément de permettre aux villes de « disposer de documents de planification urbaine plus efficaces qui favorisent la maîtrise du développement de ses villes, tout en leur permettant de mieux jouer leur rôle au plan de la production économique et au plan de l'amélioration des conditions de vie des populations qui y habitent ». Pour lui, le besoin de planification devient une « nécessité absolue » parce que les villes ivoiriennes abritent 53% de la population du pays.

AVICULTURE EN CÔTE D'IVOIRE : UNE USINE DE PRODUCTION D'ALIMENT DE POUSSINS DÉMARRE SES ACTIVITÉS

Désormais, il est possible de se ravitailler en aliment pour poussins. La société Koudijs du groupe De Heus, spécialisée en la matière, vient de démarrer ses activités. Après la pose de la première pierre le 10 septembre 2021, l'inauguration de l'usine dans la zone industrielle d'Akoupé Zeudji PK24 a eu lieu le jeudi 19 janvier 2023, en présence du ministre du Commerce et de l'Industrie Souleymane Diarrassouba, du ministre des Ressources animales et halieutiques Sidi Tiémoko Touré et l'ambassadrice des Pays-Bas. Selon le ministre Souleymane Diarrassouba, l'implantation de cette usine contribuera à « produire localement environ 120 000 tonnes d'aliments par an avec une possibilité d'extension au cours des prochaines années à 250 000 tonnes ».

SECTEUR ÉDUCATION-FORMATION : LES MINISTRES ADAMA DIAWARA, KOFFI N'GUSSAN, MARIATOU KONÉ ET LES ACTEURS ÉVALUENT LES PERFORMANCES

La 6ème revue conjointe du secteur Éducation-Formation a ouvert ses portes, le jeudi 19 janvier 2023, et ce pour 48 heures, à la Maison de l'Entreprise, à Abidjan-Plateau. Cela, en présence du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara ; du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan ; et de la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné. Cette revue a pour objectif principal de déterminer dans quelle mesure les activités réalisées ont contribué à l'atteinte des résultats obtenus et d'ajuster les prévisions en conséquence.

PASSATION DE CHARGES À L'ENA : LE NOUVEAU DIRECTEUR GÉNÉRAL INSTALLÉ

Le nouveau directeur général de l'École nationale d'Administration (ENA), Sepy Yessoh Narcisse Thomas, a été installé, jeudi 19 janvier 2023 en remplacement de Traoré Salamata. La passation de charges a eu lieu, à la salle de conférence de cette école située à Cocody. Mesurant l'importance de la tâche, Sepy Yessoh Narcisse Thomas a assuré être venu à l'ENA pour apporter sa contribution dans l'optique de continuer à faire grandir l'école. Il entend, par ailleurs, travailler en équipe avec ses nouveaux collaborateurs et « élever la cadence » pour avancer un peu plus avec ses collaborateurs en esprit pour l'atteinte d'un « résultat fixé ».

Culture ↻

PRIX EBONY : L'ÉVÈNEMENT REPORTÉ EN FÉVRIER

Initialement prévue du 27 au 29 janvier, la 24e édition du Week-end des Ebony aura finalement lieu du 24 au 26 février, à Yamoussoukro. C'est ce qu'indique un communiqué du Conseil exécutif de l'Union nationale des journalistes de Côte d'Ivoire (Unjci). Pour justifier ce report, la note évoque la tenue de la cérémonie de remise du Prix Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix 2022 à Yamoussoukro. L'Unjci s'est excusée des désagréments éventuels et a traduit son engagement à réussir l'organisation de l'évènement.

SALON INTERNATIONAL DE L'ARTISANAT DE OUAGA : LA CÔTE D'IVOIRE PAYS INVITÉ D'HONNEUR

La Côte d'Ivoire a été désignée "Pays invité d'honneur" pour l'édition 2023 du Salon international de l'Artisanat de Ouagadougou (SIAO). L'annonce a été faite par l'ambassade du Burkina Faso à Abidjan, à travers un communiqué. La 16ème édition du SIAO se déroulera du 27 janvier au 05 février 2023. Cet évènement d'envergure internationale s'articulera cette année autour du thème : « Artisanat africain, levier de développement et facteur de résilience des populations ». Devenu l'un des véritables espaces de rencontres entre artisans et acheteurs, le SIAO a pour objectif de créer un cadre de promotion et d'échanges pour les produits de l'artisanat africain en vue de faciliter leur accès au marché international.



VU SUR LE NET

Politique ↻

FLINTLOCK 2023 : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE GHANA ACCUEILLEN L'UN DES PLUS GRANDS EXERCICES MILITAIRES AU MONDE

Du 1er au 15 mars 2023, le Ghana et la Côte d'Ivoire accueillent conjointement le Flintlock 2023. Il s'agit du premier plus grand exercice d'opérations spéciales annuel du Commandement des États-Unis pour

l'Afrique combinant l'armée et l'application de la loi pour renforcer les capacités des forces d'opérations spéciales africaines et internationales. Le Commandement des Opérations spéciales des États-Unis pour l'Afrique (SOCAF) organisera cette opération avec environ 1 300 militaires venant de 30 pays participants, rapporte une note d'information de l'Ambassade des États-Unis à Abidjan. L'exercice, qui se tient depuis 2005, selon la note, se déroule sur la base du respect mutuel et de la collaboration afin de faire avancer les intérêts communs de la stabilité régionale.

Economie ↪



ÉCONOMIE : LE RAPPORT DE LA BAD POUR AIDER LES INVESTISSEMENTS AFRICAINS EN 2023

Le Président du Groupe de la Banque Afrique de Développement (BAD), Dr Akinwumi Adesina, a procédé, ce jeudi 19 janvier, au lancement du Rapport 2023 sur les Performances et Perspectives macroéconomiques de l'Afrique, au siège de la Banque, à Abidjan, en présence de la ministre du Plan et du développement, Madame Nialé Kaba, gouverneure de la Banque, des membres du Conseil d'Administration, des ambassadeurs et des diplomates. La BAD, dans son ambition de positionnement du Continent africain à un niveau de développement rapide, multiplie les initiatives, les recherches et les moyens en vue d'y parvenir rapidement. Elle indique dans ce rapport que la croissance économique de l'Afrique devrait dépasser celle du reste du monde au cours des deux prochaines années, avec un produit intérieur brut (PIB) réel d'environ 4 % en moyenne en 2023 et 2024.



KOUMASSI : LE MINISTÈRE DU COMMERCE SAISIT 100 TONNES DE PRODUITS PÉRIMÉS DANS UNE COUR, DES PERSONNES EN FUITE

Les services de répression des fraudes du ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, ont procédé, ce jeudi 19 janvier 2023, à la saisie d'une importante quantité (plus de 100 tonnes) de produits périmés d'une valeur de plus de 100 millions de FCFA dans une cour à Kankankoura, dans la commune de Koumassi. Il s'agit de produits alimentaires pour enfants, de confiserie, laitiers et pharmaceutiques. Selon le sous-directeur de la Répression des fraudes, Kponé Bérenger, le ministre Souleymane Diarrassouba a instruit tous les services de répression de fraude pour mettre hors d'état de nuire tous ceux qui s'adonnent à ce genre de pratique.

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↪



L'AMF-UMOA MARQUE UNE NOUVELLE ÉTAPE DANS LE DÉVELOPPEMENT DU MARCHÉ FINANCIER RÉGIONAL (MINISTRE)

La cérémonie officielle marquant le changement de dénomination du Conseil régional de l'épargne publique et des marchés financiers (CREPMF), mué en Autorité des marchés financiers de l'Union monétaire ouest africaine (AMF-UMOA) depuis le 1er octobre 2022, constitue une nouvelle étape dans la vie et le développement du marché financier régional, estime le ministre ivoirien de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly. En procédant à l'ouverture officielle de la cérémonie marquée par un Colloque international, jeudi 19 janvier 2023 au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, l'argentier ivoirien, également président du Conseil des ministres de l'UMOA, a évoqué le chemin parcouru par l'organe tout en levant un coin de voile sur ses défis.

Société ↪



DES PRIX D'EXCELLENCE DÉCERNÉS AUX MEILLEURS DES CONCOURS D'INTERNAT

Des prix d'excellence ont été décernés, mercredi 18 janvier 2023, à Abidjan, aux trois meilleurs des concours d'internat en Médecine et en Pharmacie lors d'une cérémonie présidée par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, à l'Institut national de la Santé publique (INSP). L'instauration de ce prix dénommé « Prix d'excellence Pierre Dimba », s'inscrit dans cette volonté de promouvoir et d'encourager non seulement l'excellence au sein du ministère mais également de permettre aux étudiants des sciences de santé (Médecine et Pharmacie), de se réappropriier les valeurs et les idéaux tels le travail, l'effort et le mérite.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 101
"Allé Gouvernement"



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale